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La directora regional 
de turismo, Maritza 
San Martín, dijo que 
a la fecha no se han 
transferido dineros a 
Horta Producciones y 
que desde el 
Gobierno Regional 
sólo recibieron 
$7.800 millones. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipecuevas(adiarioelsurcl 

instalado a nivel del mundo 
tuerca y delos principales gre 

mios de la Región, luego de que 
este domingo Diario EL SUR die 
ra cuenta que la Contraloría Ge 
neral de la República no autorizó 
el contrato suscrito entre Servicio 
Nacional de Turismo (Sematun) y 
Horta Producciones por $8.500 
millones parael pago de derechos 
federativos que permitan la reali 
zación de una fecha del Campeo- 
nato Mundial de Rally (WRC por 
sussiglaseninglés)enseptiembre. 

Por ello, los equipos técnicos y 
jurídicos del Gobierno Regional 
(Gore) y Sernatur comenzaron a 
trabajar para atender los cuestio: 
namientos del ente fiscalizador 
expuestosenla resolución del pa- 
sado 26 de junio para responder: 
las a través de un nuevo contrato 
ingresado este martesa la Contra 
loría, anulando el anteriormente 
suscrito. 

La directora regional de Sema 
tur Maritza San Martín explicó 
quea la fecha no han transferido 
un solo peso a Horta Produccio. 
nes, que desde el Gore sólo reci 
bieron $7.800 millones -$700 
menos de los comprometidos- y 
detalló que esperan tenerrespues- 
ta a más tardar a mediados de ju 
lio para evitar queel evento nose 
realice por cuarta ocasión en los 
caminos forestales de la Cordille- 
ra de Nahuelbuta. 

“Esta contratación la venimos 
viendo hace bastante tiempo 
conel Gore, y ellos nos han ayu: 
dado aatender las observaciones 
de la Contraloría, que son todas 
muy prudentes porque nos per: 
miten que el contrato cumpla 

Jrsaiicas es la que se ha 

7.800 
millones de pesos fueron 

traspasados por el 
Gobierno Regional a 
Sernatur a inicios de 
diciembre de 2024. 

Órgano fiscalizador cuestionó trato directo por $8.500 millones 

Mundial de Rally: Sernatur 
a Contraloría nuevo 

. Y 

ingresó 
contrato tras observaciones 

Entre el 11 y 14 

con la normativa vigente. Lasre- 
solvimos y las ingresamos ayer 
(martes) nuevamente al trámite 
de toma de razón, con un nuevo 
contrato que recoge las observa: 
ciones y que anula el anterior. Es 
peramos que la Contraloría se 
pronuncie para finalizarestaeta 
pa del trámite”, explicó, junto 
con apuntar que “confiamos en 
que se pueda superar esto, que 

70 
días restan para que se 

realice la fecha del 
Campeonato Mundial de 
Rally en la Región, desde 

el 11 de septiembre 

hemos respondido adecuada 
mente las observaciones de la 
Contraloría y podamos tenerno 
vedades al respecto”. 

ENTREGAR RESPUESTAS 
Al otro lado del teléfono, San 

Martín toma un minuto para 
aclarar algunos puntosrelaciona 
dos al estado actual del contrato 
entre Semnatur y Horta Produccio- 
nes, partiendo por el hecho de 
que el contrato suscrito está vin- 
culadoal pago de los derechos fe 
derativos intemacionales, habili 
tantes para la realización del 
evento en septiembre. 

“La transferencia que recibimos 
del Gore es de $7.800 millones, y 
ala productora no se le ha entre 
gadoni unsolo peso, porque este 
tipo de contratos está regulado 
por la ley de compras públicas, y 
tiene que ir a toma de razón. 
Mientras eso no ocurra, es impo- 
sibleque podamos transferirledi 

El diputado por el distrito 20 descartó seguir aventura presidencial 

Partido Ecologista Verde 
junta firmas y Félix González 
repostulará al Congreso 
“No vamos a ser 
neutrales en una 
elección clave para el 
país”, manifestó el 
legislador. 

Continúan los movimientosen 
el mundo político luego que se 
realizaran las primarias presiden 
ciales de la centroizquierda, que 
dejaron como vencedora a la 
abanderada del Partido Comunis- 
ta Jeannette Jara este domingo. 

En ese punto, el Partido Ecolo 
gista Verde (PEV) informó que lo 
gró las firmas necesarias para le 
galizarse, y que buscará competir 
en la carrera al Parlamento. 

El diputado Félix González ma- 
nifestó que “hemos decidido no 
presentar una candidatura presi 
dencial propia, por el riesgo de 
dispersar los votos y favorecer a 
la ultraderecha. No haremos los 
esfuerzos por levantar una candi 
datura que pueda contribuira un 
escenario donde la segunda vuel 
ta esté dominada por dos opcio 
nes de ultraderecha”. 

En ese punto, indicó que “las 
trescandidaturas de ultraderecha, 
además, son abiertamente nega- 
cionistas de la crisis climática, lo 
que representa un retroceso peli 
groso para el país. Chile necesita 
unaagenda transformadora, y na 
diela está planteando con la fuer- 
za y la urgencia quese requiere”. 

“Vamosa seguir trabajando con 
fuerza desde el Congreso y desde 

los territorios, impulsando una 
agenda ecologista. No vamos aser 
neutrales en unaelección que de 
fina el rumbo del país. Apoyare 
mosaquienenfrenteala derecha, 
pero también exigiremos com 
promisos concretos con una 
agenda ecológica, con la justicia 
ambiental y coneel bienestar ani 
mal. Chile no puede seguir pos 
tergando estas urgencias”, añadió. 
Con ello, también se ratificó 

que competirá nuevamente por 
el escaño en el distrito 20,el cu- 
al ha revalidado en dos ocasio 

  

Desde 2018, González es diputado por el distrito 20.     
nes, sin descartar la posibilidad 
cierta de que el PEV integre la 
Alianza de Izquierda Ecologista 
Popular, anunciada la semana 
pasada como una alternativa 
que reúne a veinte fuerzas y par 
tidos políticos, la cual buscará 
competir en las parlamentarias 
anivel nacional 

En entrevista con este medio, 
González manifestó en marzo 
que“el partido Igualdad nos pidió 
conversar para contarnos lo que 
están haciendo, pero eso es solo 
una conversación". 

  

£ £.. la venimos 
viendo hace bastante tiempo con 

el Gore, y ellos nos han ayudado 

a atender las observaciones de la 
Contraloría, que son todas muy 

prudentes porque nos permiten 

cumplir con la normativa vigente”. 

Maritza San Martín 
directoraregionalde Seralur 

_———— 

  

      de septiembre próximo está agendada la realización de la cuarta versión del WRC Chile Biobío. 

nerosal productor” añade. 
Enese punto, la directora regio- 

nal de Sernatur asegura estarcon- 
fiada de que la respuesta de la 
Contraloría que permita activar 
el contratoserá recibida enel cor- 
to plazo, ante la incertidumbre 
que hay por la premura delas fe- 
chas considerando que elevento 
está agendado para lasegundase- 
mana de septiembre. 

“Los trámites de razón de la 
Contraloría están normados por 
ley, y corresponden a contratos 
de determinadas cifras como es- 
te, puedeaprobarlo conalcances 
o representarlo. Si lo aprueba, 
obviamente continuamosconel 
desarrollo del trámite, queda to- 
mado derazón y procedemos ha: 
cer los pagos”, apunta, para lue- 
go detallar que “la Contraloría 
tiene un plazo de 15 días de corri 
do para atender estos requeri- 
mientos. El primer contrato que 
nosotros enviamos fue ingresa- 

do 15 días atrás y ahora tenemos 
la respuesta. Esto no demora me- 
ses,la Contraloría también tiene 
sus plazos y en estos casos no de: 
bería demorar mucho más. Tam. 
poco fue así para la edición 
2024”. 

Consultada sobre la tardanza 
para ingresar el contrato a toma 
de razón, San Martín aclara que 
en parte se debió al retraso en los 
contratos internacionales suscri- 
tosentrela productora y los orga 
nismos a cargo del eventoa nivel 
global. 
“Recibimos la transferencia de 

recursos del Gore el 10 de diciem: 
bre de 2024, era imposible hacer 
el trámite dentro de ese año. Entre 
el 2 y 9 deenero de 2025 hicimos 
el primer trámite que correspon: 
de a la publicación de la inten: 
ción de compra, porque esto está 
normado porlaley de compras, y 
luego viene todo un proceso don: 
de al productor se le solicita una 
serie de documentos necesarios 
para acreditar que tiene los dere- 
chos para producir este evento en 
Chile”, cuenta. 
“Algunos de ellos correspon 

den a contratos internacionales 
que también se demoraron. Es: 
tuvimos esperando harto tiem- 
po para hacer el trámite, y for- 
man parte de un contrato tan 
grande como este además de 
una necesaria revisión también. 
Y la posibilidad de que la Con- 
traloría represente un contrato 
que va a toma de razón es algo 
que existe y se puede acoger, 
fundamenta. 

CUMPLIR PROCESOS 
Tras conocerse lo ocurrido, la 

comisión de Ética y Fiscalización 
del Consejo Regional evaluará la 
próxima semana los anteceden- 
tes relacionados al programa de 
más de $13 mil millones que fi- 
nancia este y otros proyectos, así 
como también el traspaso de re- 
cursos a Sematur para la compra 
delos derechos federativos. 

La presidenta de la comisión 
Yasna Jaramillo (Republicanos) 
indicóque“la situación actual del 
rally es muy preocupante para el 
Consejo Regional, especialmente 
para nuestra bancada. Lo que dic- 
taminó la Contraloría nos parece 
bastante grave, porque no se jus 
tífica el uso del trato directo”. 

Párrafo seguido, planteó que 
“Sernatur sólo tiene 60 días para 
evacuar losreparos, y esperar que 
la Contraloría responda. En la co- 
misión citaremos a la directora 
para que nos explique esta situa 
ción, y le pediremos que nos en- 
treguen los contratos firmados, 
porqueno conocemosnilascláu- 
sulas ni las condiciones. Aún fal 
ta mucha información y quere: 
mos saber las circunstancias en 
que se abordó este trato directo 
hoy cuestionado”. 

  

El Gore Biobío 
destacó entre 
los cuatro con 
cumplimiento 
por sobre el 
90% a nivel 
país 

Reporte del Consejo para la Transparencia sobre gobiernos regionales 

Gore Biobío supera el 90% 
de cumplimiento en acceso 
a la información pública 

El Consejo parala Transparen- 
cia (CPLT) presentó esta semana 
los resultados del proceso de fis 
calización 2025 alos 16 gobier 
nosregionales del país,con espe- 
cial foco en el ítem transparen- 
cia activa, relacionado con su 
obligación de publicar aquella 
información que establece la Ley 
de Transparencia y actualizarla 
mensualmente. 

El informe reveló un prome 
dio nacional de cumplimiento 
desolo 76,06%, lo que represen: 
tael puntajemás bajo desde que 
se iniciaron estas evaluaciones 
en2010, y consolida una tenden- 
cia a la baja ya registrada en el 
añoanterior. 

En contrapartida a esos indi 

cadores, el Gobierno Regional 
del Biobío fue uno de los cuatro 
gores quesuperó el 90% de cum 
plimiento en la materia. 
Según el detalle, las regiones 

con mayor cumplimiento fue 
ron la Metropolitana (99,899), 
Atacama (94,8%), Aysén 
(91,5%) y Biobío (90,6%), mien 
tras que por el contrario, La 
Araucanía, Arica y Parinacota, 
Antofagasta, O'Higgins y Los La- 
gos no alcanzaron el 65%. 

Natalia González, presidenta 
del Consejo para la Transparen- 
cia manifestó que “la gran dis- 
persión en los resultados mues 
traunafalta de estándares míni- 
mos comunes. El ejercicio del 
derecho de acceso a la informa- 

ción pública no puede depender 
de mi lugar de residencia. Por lo 
anterior, constantemente esta- 
moscapacitandoa los funciona: 
rios públicos en la materia y re 
cabando y analizando las mejo. 
res prácticas, de manera que 
puedanser útiles a todas lasins. 
tituciones para el adecuado 
cumplimiento de la ley, al tiem: 
po deejercernuestra labor fisca: 
lizadora y sancionatoria cuando 
corresponda”. 

La fiscalización se realizó en 
tre el3 y el 20 de marzo de este 
año y combinó análisis semiau 
tomatizados, revisión manual de 
sitios de transparencia activa y 
contrastecon la información en- 
viada porlos propios gores.
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